

## **CARMEN G. de TRUJILLO PROPUESTA**

Nuestra propuesta política se basa en 3 puntos fundamentales que son necesarios para mejorar la calidad de vida de los panameños, a saber:

- Educación
- Mejoras al sector Agropecuario
- Beneficios a la pequeña empresa

Mejorando estos puntos estamos seguros que ellos se complementan para mejorar puntos tan importantes como la seguridad y la economía de todos los ciudadanos.

### **EDUCACIÓN:**

En el campo de la educación es impostergable el tener iniciativas para prevenir el abandono de la educación.

Es deber el legislar para que el Estado refuerce las prestaciones de atención sanitaria para eliminar la actual incidencia de ciertas enfermedades y situaciones de desnutrición y mortalidad infantil en algunas áreas del país.

Se tiene que eliminar las disparidades de género en la educación y asegurar el acceso igualitario a todos los niveles de la enseñanza y la formación profesional para las personas vulnerables, incluidas las personas con discapacidad, y los pueblos indígenas.

Motivar a los jóvenes, a través de la creación (o reforzamiento de las existentes) de escuelas técnicas, a educarse más en las necesidades de su territorio que las tradicionales profesiones, lo que llevaría a enfocar la formación universitaria ligada a las necesidades territoriales (estudios específicos en agricultura, turismo, arte y cultura, etc.). De ese modo lograremos la retención y captación de talento humano, y se evita la migración hacia las capitales de provincia.

### **SECTOR AGROPECUARIO:**

Presentación de leyes que ayuden a la implementación de tecnología media o alta en los sectores agrícola y pecuario.

Apoyar la creación de un Plan Maestro del Agro, con miras a establecer una proyección de país para los próximos 25 años y que apoya las acciones destinadas a mejorar la competitividad, integrar los procesos de innovación, añadir valor y reducir el impacto ambiental de la producción agrícola y ganadera.

Apoyar la construcción de un Centro Tecnológico de Excelencia en Agricultura Adaptada que repercuta en cambios innovadores en los sistemas de producción, en un escenario de elevada competitividad e incertidumbre a nivel global,

Velar porque el sector agropecuario esté dotado de mayor presupuesto y fiscalizar el adecuado uso del mismo para que beneficie a mayor cantidad de población.

Revisar las políticas de préstamos agropecuarios de manera que sean más flexibles con el pequeño agricultor.

#### PEQUEÑA EMPRESA:

El desarrollo de la pequeña y mediana empresa en todo el país es un motor que asegura que la economía se mantenga en movimiento, por ello hay que incentivar la creación de más empresas pequeñas, eliminando los obstáculos que desmotivan la iniciativa ciudadana.

Hay que fomentar la creación de institutos tecnológicos, públicos y privados, que dediquen su actividad a la innovación, ya que el mundo gira hacia más personas con trabajo independiente ("FreeLancer"), y la mayoría de los casos es en estas áreas.

Además de los puntos ya mencionados, es importante recalcar que es necesario que el país cuente con seguridad jurídica, y planes específicos en los sectores de salud, seguridad, turismo, infraestructura y muchos otros a los que debemos apoyar para lograr los objetivos generales del país como los son: erradicar la pobreza y aumentar las oportunidades de trabajo.

Nada de esto es posible sin el constante intercambio de opiniones con los diferentes sectores organizados del país como lo son: la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura, ANAGAN, las diferentes organizaciones Cívicas del país